

Popayán hace parte del Programa POT Modernos

Aspectos técnicos y participación ciudadana, los componentes para un POT que responda a las expectativas de los ciudadanos



Con la presencia del director del Departamento Nacional de Planeación-DNP, Simón Gaviria Muñoz, el alcalde de Popayán César Cristian Gómez Castro, y demás fuerzas vivas del departamento y el municipio, se realizó el lanzamiento del programa 'POT Modernos: Retos en Popayán', a través del cual el Municipio tendrá un acompañamiento permanente en la actualización del POT por parte de consultores expertos y el DNP.

El mandatario local destacó el apoyo del Departamento Nacional de Planeación y el aporte que esto significará, en la construcción de un Popayán que responda a las expectativas de sus comunidades.

“Sentimos el gran compromiso por parte del Dr. Simón Gaviria Muñoz, al incluir a Popayán en uno de los 110 municipios del país que harán parte del programa POT Modernos. Este acompañamiento nos permitirá visionar una ciudad que crezca de forma organizada y articulada con el Programa de Ciudades Sostenibles, al que hoy le apostamos”, precisó el alcalde de Popayán, César Cristian Gómez Castro.

Por su parte, Gaviria Muñoz, anunció que algunos de los retos estratégicos que deberá tener el Plan de Ordenamiento Territorial (POT) Moderno de Popayán, será lograr un desarrollo urbano sostenible y promover la integración de la ciudad con la región y el país a partir de su vocación económica.

“Un POT Moderno debe tener como objetivo mejorar la calidad de vida de las familias y velar porque haya una mayor justicia social a partir de una planeación estratégica del territorio, que garantice el desarrollo a largo plazo”, agregó el Director.

Así mismo, resaltó que otros retos con el POT Moderno será el incentivar la movilidad sostenible y la adaptación al cambio climático, así como articular instrumentos de planificación territorial, mejorar los asentamientos humanos y proteger el sector histórico de la ciudad.

“Tengo la decisión de apoyar a Popayán y al departamento del Cauca en su proceso de desarrollo, el cual debe ser incluyente para promover la equidad y la justicia social. Debemos garantizar que la lucha contra la pobreza sea una labor constante en el territorio”, sostuvo el funcionario.

Frente a este proceso de acompañamiento, Francisco Zúñiga, jefe de la Oficina de Planeación, indicó que se trabajarán desde dos aspectos principales, lo técnico y la participación ciudadana, componentes que constuirán un POT acorde a las expectativas de los ciudadanos.

Mayor integración regional y nacional

Para promover la interacción de la ciudad con la región y el resto del país, el Director del DNP señaló que se debe consolidar la vocación de Popayán en áreas como la educación, la cultural y el turismo, además de adoptar un sistema articulado mediante la movilidad y la infraestructura de servicios de orden regional como la Central de Abastos, el aeropuerto, la zona franca, entre otros.

Simón Gaviria Muñoz dijo que para afrontar el reto de tener una movilidad sostenible, Popayán debe incentivar los corredores del Sistema Estratégico de Transporte Público (SETP) inclusivo con peatones y ciclistas, y la integración física, operativa y tarifaria con los servicios de transporte público intermunicipal con los municipios vecinos. Para el transporte privado se deben delimitar las Zonas de Estacionamiento Regulado, ZER.

"La bicicleta es una gran opción para la movilidad, pero para incentivar su uso, los ciudadanos deben acceder a redes de ciclорrutas y lugares de estacionamiento que faciliten la implementación de las bicicletas públicas", señaló el Director del DNP.

Dijo que el gobierno local tiene la posibilidad de implementar instrumentos de financiación de su estrategia de movilidad a través de los cobros por congestión y otras figuras establecidas en el Plan Nacional de Desarrollo.

Simón Gaviria Muñoz sostuvo que el tema ambiental debe ser una prioridad para los colombianos, y el departamento del Cauca tiene una gran riqueza en esa materia. No obstante, advirtió que se deben reconocer y vincular los cuerpos hídricos para hacer uso eficiente de los mismos y realizar los estudios básicos de amenazas y riesgos que permitan definir la ocupación del suelo.

Economía, asentamientos y centro histórico

Sobre el desarrollo económico de Popayán y el departamento del Cauca, Gaviria Muñoz precisó que el POT Moderno debe fijar políticas que permitan habilitar suelo y conectividad para colegios en la zona rural del municipio.

"Planificar el suelo rural para que mejoren las condiciones de sus habitantes debe ser una prioridad en los próximos años", señaló Simón Gaviria Muñoz. Agregó que se debe lograr un desarrollo industrial planificado de la ciudad.

Sobre el tema de los asentamientos humanos dijo que es necesario mejorarlos y, para lograr ese objetivo, se debe identificar, valorar y proteger el patrimonio tangible e intangible existente en el área urbana y rural de Popayán, así como armonizar las acciones del Consejo Departamental de Patrimonio, la administración municipal y las curadurías urbanas para proteger el patrimonio de la ciudad.

Sobre el centro histórico de Popayán, el Director del DNP sostuvo que la ciudad tiene el reto de habilitar el suelo para responder al déficit cuantitativo de vivienda e implementar proyectos de reubicación de asentamiento humanos que se encuentren en zonas de alto riesgo.

"Las familias de Popayán y del departamento del Cauca deben tener la seguridad de que estamos comprometidos con el desarrollo de la región para garantizar una mayor justicia social basada en una economía sólida, un medio ambiente protegido y sostenible y una mejor calidad de vida", concluyó el director del Departamento Nacional de Planeación (DNP), Simón Gaviria Muñoz.

Así serán los cambios de los Planes de Ordenamiento Territorial (POT)

POT actual

POT moderno

La información es desordenada y desactualizada, pues la cartografía se encuentra en formatos no editables, obsoletos o no existen; además no hay bases de datos geográficos.	El nuevo programa permite el establecimiento de un modelo de sistema de información geográfico con estándares de producción cartográfica.
No se reconocen condiciones que generan riesgo de desastres porque la	Identifica y toma medidas sólidas de mitigación del riesgo con la

normatividad no se ha incorporado en el POT.	elaboración de mapas de amenazas y condicionamiento de usos en zonas de riesgo.
Hoy existe una degradación de zonas ambientalmente estratégicas regionales por la falta de una definición de las estructuras ecológicas principales.	Define con claridad zonas de conservación tales como la protección de fuentes hídricas y la delimitación de bosques.
Colombia tiene una subutilización de zonas con potencial económico debido a la mala definición del uso del suelo.	Definición de áreas de actividad económica del suelo municipal como la construcción de zonas francas o la ubicación de actividades productivas: clúster.
Inadecuada definición de la clasificación del suelo ya que no hay una visión integral del territorio.	Aprobación de estándares mínimos obligatorios para la definición adecuada de áreas municipales.
Escasos instrumentos de gestión y financiación del suelo porque no se incluyeron en los POT actuales o no se reglamentaron.	Incorporación de nuevas formas de gestión del suelo, pues el programa POT Modernos contará con acompañamiento en la implementación de instrumentos.
No informa adecuadamente decisiones de inversión en infraestructura estratégica, pues en muchos casos las inversiones no responden a las dinámicas de crecimiento de las ciudades.	Define correctamente la infraestructura funcional: transporte, servicios, espacio público y equipamientos.

La participación ciudadana es deficiente debido al desconocimiento de los procesos y falta de difusión.	Estandarización del proceso participativo tanto en la cartografía social como los foros y mesas de trabajo.
---	---

Panorama económico y social de Cauca y Popayán

- En el Cauca se debe reducir la diferencia entre la mayor y menor cobertura de educación media neta de 62,1 puntos porcentuales a 58pp. El promedio del departamento de Cauca es de 34,3% mientras que el de la región Pacífico es de 36,5%.
- El departamento tiene el reto de reducir la diferencia entre el municipio con menor y mayor mortalidad infantil de 23,5 a 15,8 fallecidos por cada 1.000 nacidos vivos. El promedio del departamento de Cauca es de 19 mientras que el de la región Pacífico es de 16,5 fallecidos por 1.000 nacidos vivos.
- También se debe reducir la diferencia entre la mayor y la menor cobertura de vacunación de 35pp a 11pp. El promedio del departamento de Cauca es de 88,6% mientras que el de la región Pacífico es de 83,2%.
- Hay que recortar la diferencia entre la mayor y menor cobertura en acueducto de 29,9pp a 18,4pp. El promedio del departamento de Cauca es de 82%, similar al de la región Pacífico es de 81,5%.
- A pesar de que la incidencia de la pobreza monetaria ha mantenido una reducción gradual en los últimos cinco años, en Popayán esa variable se encuentra por encima del promedio de las principales 13 ciudades y áreas metropolitanas del país.
- Catastro multipropósito: De los 42 municipios del departamento, 17 (41%) tienen actualizado el catastro rural, 24 (57%) desactualizado

y 1 (2%) sin formar (Santa Rosa). De los 42 municipios, 18 (43%) se encuentran actualizados y 24 (57%) desactualizados. Puracé tiene 22 años de desactualización en su parte urbana.

- El nivel de pérdidas de agua potable en Popayán es de 35%, es decir, de cada 100 m³ producidos, solo se facturan 65 m³.
- En la ciudad de Popayán no se realiza tratamiento de aguas residuales.
- La ciudad dispone sus residuos sólidos en un sitio de disposición final adecuado (Relleno Sanitario Los Picachos), que cuenta con una vida útil mayor a 15 años.
- Popayán recibirá más de 37.000 nuevos habitantes en los próximos 35 años, equivalente a casi el total de la población actual de Sibaté (Cundinamarca).
- Las ciudades colombianas son muy densas. Popayán tiene una densidad urbana superior a la de grandes ciudades del mundo como Londres, Madrid y París.
- En la Región Pacífico se encuentra el departamento con mayor déficit habitacional del país: Chocó. Solo el departamento del Valle (13,7%) se encuentra por debajo del promedio nacional. A nivel de departamentos, Cauca presenta un déficit habitacional de 23,6%, de los cuales 12,8% corresponden a déficit cuantitativo.

El Sistema Bicipp ya entró en funcionamiento en Popayán

Desde hoy, lunes 20 de febrero de 2017, las bicicletas públicas para Popayán se empezaron a prestar en la plazoleta del Banco de la República



Muy juiciosos y bastantes entusiastas estuvieron los primeros payaneses que en la mañana de hoy inauguraron el Sistema de Bicicletas Públicas para Popayán, Bicipp, en su plan piloto mientras se ajusta el programa con las dos primeras estaciones que funcionarán en la plazoleta del Banco de la República y el Parque Informático 'Carlos Albán'.

Desde muy temprano, varios habitantes de esta capital entre quienes estuvieron el concejal José Dulis Urrea y el señor Enrique Garavito, un adulto mayor de 65 años, acudieron al punto del Banco de la República para tomar en calidad de préstamo estos vehículos y así poder hacer sus respectivos traslados en la ciudad.

Camilo Arcos, coordinador del programa Bicipp, aclaró a cada uno los primeros usuarios que el préstamo de las bicicletas es de lunes a viernes entre las 8:00 a.m. y las 11:00 a.m. y en la tarde de 2:00 p.m. a 5:00 p.m.. "Esto por que se da una hora para la entrega de los vehículos, y después de las 12:00 m. y de las 5:00 p.m. no se hacen préstamos porque en ese lapso de tiempo se recepcionarán las bicicletas para cerrar el sistema en la mañana y en la tarde, respectivamente".

Cabe recordar que las personas interesadas en participar en el préstamo de estas bicicletas públicas, primero deben registrarse en la página www.bicipp.arcoosoft.com y descargar el contrato del usuario para diligenciarlo y luego trasladarse al punto de la plazoleta del Banco de la República para oficializar su inscripción, adjuntando fotocopias de su documento de indentidad y un recibo de servicios públicoas más dos fotos tipo documento 3x4.

En el lanzamiento del piloto estuvieron presentes funcionarios de las secretarías de Tránsito y Transporte y del Deporte y la Cultura, quienes se articularon para promocionar el préstamo de las bicicletas e incentivar a la ciudadanía sobre el buen uso y cuidado de estos vehículos. Mientras que los cascos, que también son prestados, para la seguridad de los ciclistas, fueron donados por la empresa Pop-Bike.

Nuevos equipos para fortalecer respuesta en emergencias en Popayán

Con una inversión de 42 millones de pesos, la Administración Municipal realizó la entrega de equipos de radio comunicaciones a la Oficina Asesora de Gestión del Riesgo y al Cuerpo de Bomberos Voluntarios de la ciudad



En el marco del convenio 'USAR', realizado para el fortalecimiento de la respuesta en emergencias en el municipio de Popayán, el alcalde de la ciudad, César Cristian Gómez Castro, realizó la entrega de equipos de radiocomunicaciones a la Oficina Asesora de Gestión del Riesgo y al Cuerpo de Bomberos Voluntarios.

Un total de 42 millones de pesos fueron aportados por la Administración Municipal, a través de la Oficina Asesora de Gestión del Riesgo, para la compra de estos equipos que consisten en 2 repetidoras digitales con sus respectivos accesorios y 9 radio comunicadores.

Estos equipos serán instalados tanto el Cerro de las Tres Cruces como en el Cerro de Santa Ana, y estarán al servicio de la red de la Alcaldía de Popayán en sus dependencias para intercomunicarse en casos de eventos de emergencia masivos.

Durante la entrega, en la que estuvieron presentes el jefe de la oficina asesora de Gestión del Riesgo, Luis Felipe Pino, y el comandante del Cuerpo de Bomberos, capitán Juan Carlos Gañán, también se realizó la presentación del nuevo furgón M21 adquirido por el Cuerpo de Bomberos para el transporte de equipos.

Alcaldía de Popayán en disposición para resolver la situación del **Ciro López**

*El Alcalde de Popayán reiteró a las directivas de la Liga Caucana de Fútbol, a través de una carta, su interés para resolver la situación tributaria que actualmente atraviesa el Estadio **Ciro López***



Con el objetivo de buscar alternativas que permitan resolver la situación en la que se encuentra el estadio **Ciro López** de Popayán, la Administración Municipal en cabeza del alcalde, César Cristian Gómez Castro, se dirigió a la Liga Caucana de Fútbol por medio de carta enviada a esta institución.

En el documento, el mandatario local expone su interés y disposición para que la Liga Caucana de Fútbol tome decisiones respecto a la compra del escenario deportivo y el pago que adeuda con el Municipio, “ya que la no gestión de estos impuestos genera un detrimento patrimonial a la Administración”, anota Gómez Castro en la comunicación.

A la fecha, la Liga Caucana de Fútbol cuenta con una deuda estimada en \$1.162.084.914 por el no pago del impuesto predial, cifra que podría reducirse a \$1.058.114.000 en caso que esta institución decida acogerse a la Ley de alivio antes del 31 de mayo del año en curso, lo que representaría un descuento del 60% en los intereses de la deuda total.

Al final de la comunicación, el Alcalde de Popayán le solicita de manera oficial a la junta directiva de la Liga Caucana de Fútbol, un espacio de encuentro en el que se puedan tomar decisiones para obtener mayor celeridad en el desarrollo de este proceso.

El mandatario local sigue comprometido con el deporte de la ciudad y espera que Popayán cuente con un escenario con las mejores condiciones como lo merecen todos los deportistas de la ciudad.

Lea el oficio adjunto a este boletín.

Alcalde de Popayán se reunió con representantes de la Mesa Municipal de Ediles

El encuentro tuvo lugar en el Teatro Municipal Guillermo Leon Valencia, y contó con la participación de miembros de la Administración Municipal, representantes de los ediles, y el gerente de la empresa de Acueducto y Alcantarillo, Leonardo Orozco



La Administración Municipal en articulación con el programa Democracia, participación y desarrollo de la Secretaría de Gobierno y Participación Comunitaria realizaron la primera reunión con los líderes representantes de la

Mesa Municipal de Ediles. Este encuentro se realizó con el fin de fortalecer y socializar algunos mecanismos de participación y desarrollo comunitario.

De esta manera, se compartieron cuatro estrategias que se implementarán en pro de mejorar la comunicación y el desarrollo de proyectos con las Juntas de Administración Local, estas son: mesa municipal, talleres de formación, fortalecimiento institucional y articulación con la Administración Municipal.

Además, se socializó la propuesta de realizar una cartografía en la comuna 8, lo que permitirá tener mayor claridad sobre sus problemáticas y vislumbrar qué necesidades se pueden suplir a corto, mediano y largo plazo.

El alcalde César Cristián Gómez Castro reafirmó su compromiso por escuchar las necesidades de los diferentes sectores de la ciudad y por reactivar el trabajo en equipo, haciendo recobrar el objeto por el cual se crearon las juntas de acción comunal y los ediles.

Así mismo, se hizo entrega de 50 chalecos con el fin de fortalecer las corporaciones edilicias, visibilizarlas y continuar con el trabajo articulado desde su ejercicio de control político y social.

'Es Tu Día', jornada nacional de matricula

Secretaría de Educación de Popayán e ICBF, realizarán jornada de búsqueda activa de niños, niñas, jóvenes y adultos, para ingreso al sistema educativo. Apoyan Red Unidos, ACR, Corporación Talentum y Consejo Noruego para Refugiados



Este viernes viernes 24 de febrero, la Secretaría de Educación de Popayán y el Instituto de Bienestar Familiar-ICBF, se unen a la campaña nacional de búsqueda activa de niñas, niños, jóvenes y adultos para el ingreso al sistema educativo, que lidera en el país el Ministerio de Educación Nacional.

Esta jornada busca que la población infantil, juvenil y adulta de la ciudad de Popayán que aún no inicia sus estudios, pueda acceder a la oferta educativa en las instituciones que aún tiene disponibilidad de cupos escolares.

La jornada tendrá lugar en los Centros de Educación Infantil Barquito de Papel, del barrio El Mirador, y Cometas de Colores, en el barrio Alfonso López; a partir de las 8:00 a.m. y hasta las 12:00 del mediodía, y en la tarde de 2:00 p.m. a 4:00 p.m.

Esta iniciativa también es apoyada por Consejo Noruego para Refugiados, la Red Unidos, Corporación Talentum y la Agencia Colombiana para la Reintegración-ACR.

Se reiniciaron los talleres de educación vial en los colegios

La Secretaría de Tránsito y Transporte de Popayán inculca entre los estudiantes payaneses el respeto por las normas y las señales de tránsito



Con estudiantes de los grados sexto, séptimo y octavo de la Institución Educativa Los Alcázares de la ciudad de Popayán, la Secretaría de Tránsito y Transporte a través del subproceso de Transporte Público, reinició este año los Talleres de Educación Vial y Cultura Ciudadana entre la población estudiantil de la capital caucana.

Al respecto, el secretario de Tránsito Municipal, Roberto José Díaz López, afirmó que la importancia de estas jornadas pedagógicas en las distintas instituciones educativas de la ciudad, radica en el fortalecimiento, entre los jóvenes payaneses, del conocimiento de las señales y normas de tránsito y el respeto por ellas; con el objetivo de que se conviertan en multiplicadores potenciales para con el resto de la sociedad.

“Uno de los más importantes propósitos de la Administración Municipal que lidera el alcalde César Cristian Gómez Castro es el de multiplicar entre los habitantes de Popayán el respeto por las normas de tránsito, y que mejor manera que difundir este mensaje a través de los jóvenes estudiantes para construir con ellos una nueva generación de conductores y peatones más responsables y tolerantes que nos ayuden en la construcción de una mejor ciudad”, puntualizó el funcionario.

Además de la capacitación que se brinda en materia de reglamentación vial, Sandra Milena Solarte Bolaños y José Vicente Quiñónez, profesionales adscritos a la Secretaría de Tránsito, realizan charlas de cultura ciudadana con esta población para que contribuyan con un mejor comportamiento en la vía pública.

Resolución_20161400112024

"Por medio del cual se declaran de utilidad pública por motivos de interés social, y desafectan los predios que se requieren para la ejecución de proyectos de infraestructura vial y transporte".

Agenda para 'El Cambio'

Regresa la gran Noche de Museos al Centro Histórico de Popayán



NOCHE
de
MUSEOS
Popayán Colonial

¡Último viernes de cada mes!

Viernes
de febrero **24**
de **2017**
DE 5:00 P.M. A 10:00 P.M.

Vive el **CAMBIO** POPAYAN RED Museo CAUCA Corfiteyes

Mercado Móvil Campesino

Los payaneses podrán disfrutar de variedad en productos del campo con la mejor calidad



Sábados y Domingos

5:00 a.m. - 4:00 p.m.

Parqueadero Instituto Colombiano de
Bienestar Familiar - B. Santa Helena

**Día de Adopción
'Haz una familia más feliz, adopta'**

Fecha: Domingo 26 de febrero de 2017

Hora: 9:00 a.m. – 4:00 p.m.

Lugar: Vía lenta colegio Sagrado Corazón de Jesús (Salesianas)



'Brillo de Mujer' carrera atlética

En el marco del Día Internacional de la Mujer, el próximo 8 de marzo, la Administración Municipal invita a todas las payanesas a la carrera atlética Brillo de Mujer'.



Brillo de MUJER
CARRERA ATLÉTICA
DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

2.5K | **MIÉRCOLES 8 DE MARZO DE 2017** | **HORA: 7 P.M.**
PUNTO DE PARTIDA PARQUE CALDAS

¡PARTICIPA! Acércate a la Secretaría del Deporte y la Cultura (www.popayan.gov.co)

LAS INSCRIPCIONES SON GRATUITAS Y ESTARÁN ABIERTAS DEL 16 AL 23 DE FEBRERO DE 2017.

RECORRIDO

Cra 13, Calle 4, Calle 5, Calle 6, Carrera 8, Carrera 9, PARQUE CALDAS Salida y Llegada

Reconocimientos

CATEGORÍA GENERAL (1,2,3 LUGAR)

CATEGORÍA DISCAPACIDAD (1,2,3 LUGAR)

Vive el **CAMBIO**
Alcaldía de Popayán | SECRETARÍA DEL DEPORTE Y LA CULTURA

Supérate Intercolegiados 2017

Inscripciones abiertas a partir del 1 de febrero hasta el 20 de marzo de 2017 a través del siguiente link: <http://www.superate.gov.co/>



Oficina de Prensa y Comunicaciones
Alcaldía de Popayán